
山东华鲁恒升化工股份有限公司 

2019 年度网上业绩说明会会议纪要 

时间：2020 年 4 月 8 日 15:30-16:30  

召开方式：网络互动形式  

参会人员：公司董事长、总经理常怀春先生，副董事长、副总经理董岩先生，董事、

副总经理、财务负责人高景宏先生，董事会秘书高文军先生。 

在业绩说明会上，关于投资者重点关注的问题及公司管理层的解答要点如下： 

1、国内乙二醇产能严重过剩，叠加国际油价大跌，那么公司年产 50 万吨的乙二醇

项目能否达到预期效果？后面的尼龙及已内酰胺项目论证是否充分？ 

答：华鲁恒升乙二醇具有相对竞争优势，而且在不断改进中，尽管当前市场有些波动，

但我们对这个产品很有信心。同样，尼龙和己内酰胺项目也是我们延伸和拓展产业链

条、培育和巩固竞争优势的一个项目，我们经过了充分论证，也同样有信心做成行业

内最具竞争力的产品，并成为企业新的利润增长点。 

2、公司 2020 年一季度的经营业绩如何？何时发一季度报告？ 

答：公司将在 2020年 4月 30日披露一季度报告，具体情况详见一季度报告。 

3、请问 2020 年公司在产品研发方面有没有新举措？ 

答：公司 2020 年将努力推进精己二酸品质提升、酰胺及尼龙新材料项目（30 万吨/

年）的建设，同时立足于既有优势的发挥和产业链条的延伸，针对性地做好后期项目

的调研、论证及产品研发。 

4、请问（1）醋酸行业去年和今年规划有很多新增产能，公司怎么看？（2）醋酸的

出口每年大幅波动，18 年出口 70 万吨，今年又降下来了，这是受什么影响呢？（3）

己二酸在行业内成本优势？和华峰新材的己二酸比成本优势怎么样？（4）乙二醇如

果一直不赚钱，会停产计提减值吗？（5）己内酰胺项目建成后预计会有成本优势吗？

原材料主要由什么构成呢？（6）对研发支出费用化比例是怎么考虑的呢？ 

答：华鲁恒升的醋酸、己二酸、乙二醇产品都有行业竞争优势，不管有无新增产能，

不管市场如何变化，只要这个产品有市场需求，我们就能保持装置高效连续运行，并

且有信心、有能力做到行业第一梯队；同时，我们也在不断优化资源、技术、成本、

市场结构，巩固我们的竞争优势。同样，对于己内酰胺，我们也做了充分研究论证，



将依托我们的平台、园区和产品结构，将其打造成业内最具竞争优势的产品。关于研

发费用问题，公司坚持科技引领、创新驱动战略，高度重视研发工作，持续加大研发

投入，并严格按照《企业会计准则》处理。 

5、贵公司 2019 年分红为每股 0.35 元，感觉公司的回报还是少了，建议考虑送转股？ 

答：谢谢您的建议！公司 2019年的利润分配预案已综合考虑各方因素。 

6、公司经营业绩不错，现金流实现的很好，为什么分红水平达不到上交所规定的

30%？ 

答：谢谢您的关注，公司的现金分红政策需要综合考虑各种因素，既要考虑回报股东，

也要考虑公司的长远发展。近几年公司有持续性项目投资，因此公司维持了合理的分

红水平，我们会继续努力，争取实现更优的业绩，为股东创造持续的回报。2019 年

度公司拟每 10 股派现金红利 3.50 元（含税），兼顾了公司发展和股东回报等各方面

的需求，并有利于公司后期提升综合竞争能力和持续盈利水平。 

7、公司是否全面复工，复工率是多少？ 

答：首先感谢您对公司的关注，公司属于连续性生产企业，一直未停工，不存在复工

问题。 

8、精己二酸品质提升、酰胺及尼龙新材料项目（30 万吨/年）的建设资金来源？会

不会影响公司的正常资金流？ 

答：公司两个在建项目将通过企业自筹和银行贷款解决，资金没有问题，不会影响正

常现金流。 

9、目前低油价下，煤化工毫无竞争优势，请问公司如何保证 2020 年的业绩？当前

油价下，产品有没有发生大额亏损？ 

答：石油价格下滑对终端化工产品带来很大冲击，对石油化工和煤化工都有一定影响。

华鲁恒升产品较为丰富，公司充分发挥“一头多线”多元联产优势，产销联动，有机

调节，最大限度地挖潜增效，继续保持着较强的行业竞争优势，具体经营业绩请关注

公司一季报。 

10、公司未来发展是否有明确的规划，如何推进规划的实施？ 

答：基于企业发展面临的新形势，公司将牢牢把握实施新旧动能转换的历史机遇，按

照以全面推进循环经济为重点的可持续发展和以提升主业竞争力为核心的相关多元

化发展战略，未来几年，公司将加快结构调整和优化产业布局，推动传统产能改造升



级，积极发展合成气下游深加工项目，与石油化工下游产业链融合，打造高端新材料

板块，成为国内一流、行业领先的现代化工企业。 

11、油价大幅下跌对公司产生怎样的影响？ 

答：请见前述问题答复。 

12、公司在分红上是怎么考虑的呢？作为化工行业优秀国企，为什么不可以像万华

一样借低息款，提高负债率，增加分红呢？在如今无风险收益率越来越低的情况下，

这样对资金的利用效率会更高啊。 

答：感谢您对华鲁恒升的关注和支持，公司始终秉承稳健经营、持续发展的原则，在

现金分红政策上，既要考虑回报股东，也要考虑公司的长远发展。在当前经济下行的

背景环境下，公司保持了经营发展需要的现金流，同时适当提高了现金分红比例。 

13、疫情期间公司有生产用于消毒的化工产品和用于口罩的原料吗？ 

答：公司没有直接用于消毒的化工产品和生产口罩的原料。 

14、公司在己二酸上的生产工艺选择是怎么考虑的，未来是会继续环己烷法和环己

烯法共用，还是像华峰新材一样只用环己烯法呢？精己二酸项目是只用环己烯法

吗？ 

答：公司所有产品选用的技术，都是本着确立最具竞争力的原则进行选择。我们不对

其他公司进行相关评论。 

15、今年外部冲击比较大，请问您预计今年公司产品价格、利润率方面的情况相较

2017 年会如何? 

答：请届时详见公司 4 月 30日披露的一季报。 

16、假如在各种因素的冲击下，比如新能源汽车，新的能源方式，政治因素等，如

果未来油价中长期维持在较低价格，油头化工的优势和煤化工怎么比较呢？未来会

不会影响煤化工的优势？公司在煤化工领域非常出色，未来需不需要担心这个因

素？ 

答：我们对公司现有产业链和长期耕耘形成的竞争力很有信心，同时也有能力保持公

司的持续健康发展。 

山东华鲁恒升化工股份有限公司董事会 

 2020年 4月 9日 


